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Предлагается разрешить самозанятым торговать «с прилавка» 

   Дума Астраханской области 2.08.2021   

 

        Депутаты Думы Астраханской области рассмотрели и поддержали 

инициативу Законодательного Собрания Челябинской области о внесении 

изменения в федеральное законодательство, регулирующее торговую 

деятельность.  

       Челябинские депутаты разработали проект федерального закона, 

которым предлагается внести изменения в статью 10 ФЗ «Об основах 

государственного регулирования торговой деятельности в Российской 

Федерации». Речь идет о возможности заключения договоров о размещении 

нестационарных торговых объектов с физическими лицами, применяющими 

«Налог на профессиональный доход». В настоящее время торговать «с 

прилавка» могут только индивидуальные предприниматели. Вместе с тем 

органам местного самоуправления Правительством Российской Федерации 

рекомендовано обеспечить максимальную доступность торговых объектов 

для стимулирования предпринимательской активности. Именно на 

поддержку малого бизнеса и направлены предлагаемые изменения.  

        Председатель Думы Астраханской области Игорь Мартынов отметил, 

что инициатива в случае ее принятия на федеральном уровне будет 

способствовать развитию малоформатной торговли. «В настоящее время в 

нашем регионе более 11 тысяч самозанятых. Уверен, что расширение 

возможностей для предпринимательства сделает этот налоговый режим еще 

более привлекательным», - подчеркнул спикер регионального парламента.  
 

Прошло заседание Координационного совета по развитию 

предпринимательства 

Воронежская областная Дума 3.08.2021   

 

         В ходе заседания члены совета совместно с общественными 

объединениями предпринимателей (ВРСП «Опора России», Союз 

«ТПП ВО», Союз промышленников и предпринимателей, Деловая Россия), 

представителями малого бизнеса из муниципальных районов 

и департаментом предпринимательства и торговли области обсудили итоги 



формирования реестра социальных предприятий Воронежской области. 

В настоящее время в данный реестр вступили 58 компаний.  

         Кроме того обсуждался вопрос о планах по расширению мер 

поддержки, реализуемых в муниципальных районах за счет отчислений 

налога по УСН, на предпринимателей в городских округах.  

        Также в ходе заседания были озвучены новые возможности получения 

льготных микрозаймов при государственной поддержке самозанятыми 

гражданами, о возможностях комплекса бесплатных услуг на базе Центра 

«Мой бизнес» и других мерах господдержки.  

 

Депутат поднял вопрос об изменении маршрутной сети города 

Законодательное Собрание города Севастополя 3.08.2021 

 

        Председатель постоянного комитета Законодательного Собрания города 

Севастополя по городскому хозяйству Вячеслав Камзолов провел встречу с 

заместителем директора Департамента транспорта и развития дорожно-

транспортной инфраструктуры города Севастополя Станиславом 

Таматаевым. 

         Встреча была проведена по итогам заседания комитета, на котором 

рассматривался разработанный Департаментом транспорта документ о 

планировании развития регулярных перевозок до 2026 года. Депутаты 

высказали свои предложения.    

        – Во время разговора мы затронули вопросы изменения маршрутной 

сети города. В результате было принято решение о поэтапном изменении 

маршрутной сети, начиная с конца 2022 года, с обязательным созданием 

дополнительной инфраструктуры, необходимой для внесения этих 

изменений, а также с учетом реализации таких приоритетных проектов, как 

городская электричка, – отметил Вячеслав Камзолов. 

 

Проект «Электронный дом» предлагается распространить на все 

регионы страны  

Архангельское областное Собрание депутатов 3.08.2021 

 

         В январе 2018 года был запущен проект «Электронный дом», благодаря 

которому москвичи получили возможность голосовать по вопросам 

управления своими домами в режиме онлайн. Эта система считается гораздо 

удобней проведения традиционных собраний или обхода квартир с 

подписными листами. За два года к проекту присоединились десять 

процентов жителей многоквартирных домов столицы. 



         В этом году система онлайн-собраний была усовершенствована. 

Изменились и правила их проведения. Если раньше длительность 

голосования составляла фиксированные пять дней, то теперь жители могут 

сами определить комфортный для принятия решения срок в промежутке от 7 

до 60 дней. 

         Как считает председатель комитета областного Собрания по жилищной 

политике и коммунальному хозяйству Виктор Заря, данный проект следует 

распространить на всю территорию страны. Система «Электронный дом» 

позволяет принимать участие в решении того или иного вопроса заочно через 

личный кабинет, даже находясь на работе или на отдыхе. В целом он 

поможет более мобильно решать проблемы наших домов в плане их 

содержания, капитального ремонта и многого другого. 

         По мнению депутата, в ближайшее время необходимо разработать 

стратегию развития проекта на территории всех регионов, создать удобный 

для большинства жителей формат. И необходимо принять все меры, чтобы 

Архангельская область была одной из первых в реализации проекта 

«Электронный дом». 

 

Совершенствование регионального законодательства 

Курганская областная Дума 4.08.2021   

 

         4 августа состоялось внеочередное заседание Курганской областной 

Думы, которое провел Дмитрий Фролов. 

        Депутаты приняли закон о внесении изменений в статью 2 закона «Об 

утверждении критериев, которым должны соответствовать объекты 

социально-культурного и коммунально-бытового назначения, масштабные 

инвестиционные проекты, для размещения (реализации) которых 

допускается предоставление земельного участка, находящегося в 

государственной или муниципальной собственности, в аренду юридическим 

лицам без проведения торгов». 

        Закон направлен на совершенствование установленных общественных 

отношений в сфере предоставления земельных участков, в целях реализации 

масштабного инвестиционного проекта, если в нем предусмотрено 

строительство многоквартирных домов и безвозмездная передача жилых 

помещений в указанных многоквартирных домах в государственную 

собственность Курганской области или в собственность муниципального 

образования. 

        Председатель областной Думы Дмитрий Фролов пояснил, что 

необходимость принятия закона обусловлена тем, что он позволит власти 

региона более успешно реализовывать имеющиеся обязательства по 



предоставлению жилья детям-сиротам и  переселенцам из ветхого и 

аварийного жилья. Данные изменений в закон позволят предоставлять  жилье 

определенной категории граждан,   учитывая интересы застройщиков. 

 

В Башкортостане расширят требования к кандидатам на должность 

Главы республики 

Государственное Собрание Республики Башкортостан 4.08.2021 

 

         Депутаты Государственного Собрания намерены закрепить в 

Конституции республики новые требования к кандидатам на должность 

Главы Башкортостана. Соответствующие изменения также предполагается 

внести в закон «О Главе Республики Башкортостан». 

        В настоящее время Главой Республики Башкортостан может быть 

избран гражданин Российской Федерации, достигший возраста 30 лет, 

обладающий пассивным избирательным правом и соответствующий 

требованиям, предъявляемым к кандидатам на должность высшего 

должностного лица субъекта Российской Федерации федеральным законом. 

         Предполагается расширить эти требования, включив в них положения о 

том, что Главой Башкортостана может быть гражданин России, постоянно 

проживающий на территории Российской Федерации и не имеющий 

иностранного гражданства, вида на жительство или другого документа, 

дающего право на постоянное проживание за пределами нашей страны. 

         Кроме того, Главе Республики Башкортостан запрещается открывать и 

иметь счета, хранить наличные денежные средства и ценности в 

иностранных банках, расположенных за пределами территории Российской 

Федерации. 

 

Мосгордума готова к работе по включению в городское и федеральное 

законодательство мастер-плана развития столицы  

   Московская городская  Дума 5.08.2021   

 

         Депутаты Мосгордумы поддержали предложение Мэра Москвы Сергея 

Собянина отказаться от устаревшего Генплана столицы и перейти к 

постоянно обновляемому мастер-плану, отражающему современные реалии и 

перспективы развития каждого района города. Соответствующая 

законотворческая работа начнется в ходе осенней сессии столичного 

парламента. 

        Председатель Московской городской Думы Алексей Шапошников: 

          «Думаю, что стратегия развития нашего мегаполиса в формате мастер-

плана будет более гибко учитывать мнение москвичей и экспертов.        



Безусловно, я поддерживаю это предложение. Уверен, что Москва, как один 

из самых прогрессивных smart city, должна идти в ногу со временем. 

Московская городская Дума в свою очередь готова законодательно 

обеспечить этот процесс. 

         Для данного перехода потребуется кропотливая работа по изменению 

городского и федерального законодательства, разработка дорожной карты 

включения мастер-плана в правовую базу, а еще подготовка законопроектов, 

которые учитывают принципиально иной формат и параметры развития 

мегаполиса. 

        Москва динамично развивается и успешно внедряет самые смелые 

урбанистические решения. В настоящее время столица «живет» по 

стандартам, заложенным Генеральным планом Москвы еще 11 лет назад – 

документ был принят столичным парламентом в 2010 году. При этом 

большинство мегаполисов мира уже давно отказались от жесткого 

планирования». 

 

Спикер Владимир Мякуш подвел итоги работы областного парламента 

в первом полугодии 2021 года 

  Законодательное Собрание Челябинской области  5.08.2021 

 

         –  В первом полугодии 2021 года на семи заседаниях Законодательного 

Собрания депутаты приняли 90 законов Челябинской области и 290 

постановлений. Приоритетными направлениями нашей деятельности были 

социальная защита граждан, контроль за исполнением областного бюджета и 

его корректировка, развитие экономики региона. 

        Большая работа была проведена по разработке законов, 

поддерживающих бизнес, предпринимательское сообщество, которому в 

условиях пандемии пришлось столкнуться с целым рядом трудностей. 

       Мы продолжили работать в области налогового законодательства, 

установлению льгот по налогам. В этой сфере мы дополнительно расширили 

перечень видов деятельности, в отношении которых может применяться 

патентная система налогообложения. По упрощенной системе 

налогообложения продлили действие пониженных налоговых ставок для 

видов деятельности, пострадавших в связи с коронавирусной инфекцией до 1 

января 2023 года.  Еще одним законом мы поддержали 

сельхозтоваропроизводителей, в два раза снизив налоговую ставку по 

единому сельскохозяйственному налогу на два года. 

       Все больше наших граждан, особенно в нынешних экономических 

условиях, становятся самозанятыми, переходят именно на этот налоговый 



режим. И мы в первом полугодии внесли изменения в бюджет области, 

увеличив дотации местным бюджетам на стимулирование увеличения 

численности самозанятых граждан с 30 млн рублей до 130 млн рублей. 

        Несколько лет в Законодательном Собрании ведется работа над законом 

«О порядке и условиях размещения нестационарных торговых объектов…». 

И в первом полугодии мы внесли коррективы в этот закон, позволяющие 

добросовестным предпринимателям заключать новые договоры на аренду 

земельных участков, а значит сохранять рабочие места. 

 

У агротуризма в Иркутской области  есть хорошие перспективы  

Законодательное Собрание Иркутской области 6.08.2021 

 

    Совещание по развитию агротуризма состоялось в селе Хор-Тагна 

Заларинского района, которое в 2019 году вошло в ассоциацию самых 

красивых деревень и городков России. Председатель Законодательного 

Собрания Иркутской области Александр Ведерников отметил, что у 

внутреннего туризма, в том числе, у агротуризма есть хорошие перспективы 

развития: "Сейчас во время закрытия границ из-за пандемии коронавируса 

внутренний туризм получил вторую жизнь. Одним из интересных и 

перспективных направлений этой сферы для Иркутской области может стать 

агротуризм. Именно в деревнях и селах сохраняется и преумножается 

исконная культура. А для городских жителей это прекрасная возможность 

отдохнуть на природе". 

    В Хор-Тагне уже построено несколько гостевых домов. Кроме свежего 

воздуха, рыбалки, прогулок по лесу туристам предлагают экскурсию по 

навесным мостам, посещение зоны отдыха «Святая Русь», путешествие по 

Яшкиной горе. Ассортимент турпродуктов планируется увеличить в три раза.  

    В Иркутской области самыми востребованными остаются места отдыха, 

расположенные не дальше двухсот километров от городов. Добраться до 

отдаленных территорий бывает проблематично из-за отсутствия дорог. 

Решить проблему развития инфраструктуры невозможно без 

государственной поддержки. 

    "Важно, что сейчас на уровне федерального правительства обсуждается 

возможность разрешить строительство гостиниц на землях 

сельскохозяйственного назначения. Для фермеров это будет возможность 

получать дополнительный заработок. Если после принятия федерального 

закона потребуется работа над региональным законодательством, мы сделаем 

это оперативно", – подчеркнул Александр Ведерников. 

 



Алтайский край готовится досрочно завершить региональный проект 

расселения аварийного жилья 

Алтайское краевое Законодательное Собрание 6.08.2021 

 

         Переселение из аварийных домов в регионе в рамках нацпроекта 

«Жилье и городская среда» идет с опережением графика. Мероприятия, 

рассчитанные до 2025 года, планируется завершить до конца 2023 года. 

Всего будут переселены свыше 5 тысяч человек из 267 многоквартирных 

домов (104 тысячи квадратных метров жилья), признанных аварийными до 1 

января 2017 года. 

         В Алтайском  крае продолжается работа по выявлению и признанию 

домов аварийными. После 1 января 2017 года таковыми признаны дома, в 

которых проживает свыше 6,5 тысячи человек. Принятие обязательств по 

досрочному завершению программы переселения позволит претендовать на 

поддержку фонда на расселение этого аварийного жилья. 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-65-28 


